

LORRAINE

Dounoux a « bossé » en Alsace



Fin juillet, dix-huit membres du Club Cyclo Dounoux (Vosges), se sont transportés pour trois jours au cœur de l'Alsace bossue. La Petite Pierre est un joli village alsacien du Parc naturel régional des Vosges du Nord, classé réserve naturelle mondiale de la Biosphère par l'Unesco.

Nos cyclos ont fait une incursion en Moselle voisine, vers le château rénové de Lichtenberg, la Pierre des douze Apôtres – un menhir sculpté, la ligne Maginot, la citadelle de Bitche, Saverne, le rocher de Dabo et son panorama inoubliable, le plan incliné d'Arzwiller permettant aux péniches de franchir une dénivellation. Et, pour



Gruppe à la Pierre des 12 apôtres.

finir, les maisons troglodytes de Graufthal, soit au total plus de 200 km avec de belles montées. Pour continuer dans la bonne humeur, les soirées ont été accompagnées de jeux en

rapport avec les découvertes. Et de ces bosses qu'en ont-ils retenu ? D'en redemander au « boss » du groupe Cyclo-découverte@.

Fernand Germain

BASSE-NORMANDIE

Les ficelles du rayonnement dévoilées



Une quinzaine de cyclotouristes de l'Amicale cyclotouriste d'Hérouville (Calvados), emmenée par son Président, Michel Chaussepied, a réalisé des « Rayons de la ligue » Haute-Normandie*.



« Il suffit de passer le pont... » dit la chanson, même à Varennes

Dès le vendredi, un Rayon d'Argent Caen-Rouen permet de se mettre en condition, via Cabourg, Deauville, Honfleur et le Marais Vernier. Après le passage du bac à Quillebeuf-sur-Seine, le parcours permettait d'apprécier le Parc naturel des boucles de la Seine-Normande et de pointer les BPF d'Honfleur, de Caudebec-en-Caux et Jumièges.

Le samedi est jour de marché à Dieppe. Il n'en fallait pas plus au groupe pour réaliser le Rayon de Bronze, manger sur le port, profiter de la plage avant de rentrer par la vallée de la Scie et le Parc zoologique de Clères. Ce fut l'occasion de réemprunter le pont de pierre sur la Varenne, évocateur de la Semaine fédérale de Rouen 1993.

Le dimanche, cap sur Évreux. Un aller-retour Argenté par les vallées de la Seine, de l'Eure et de l'iton, avec le barrage, le village et la base de Poses. On en profita pour inaugurer le nouveau tampon « pointage », déposé à la boulangerie de Pîtres, carrefour de randonnées, permanentes ou d'un jour. Le lundi, le retour vers Hérouville était d'Or : un dernier coup d'œil sur Rouen, un cliché du Belem venu

faire un adieu à la Jeanne d'Arc, et la descente le long de la Seine s'imposait. Il restait alors les plateaux du Neubourg et du Lieuvain, les vallées de la Risle, de la Touques et de la Dives afin de finir tranquillement par la Plaine de Caen. En quatre jours, cinq Rayons, des BPF et des BCN ont été validés : mais cette proposition de Daniel Fiant, ancien cyclotouriste haut-normand émigré en Basse-Normandie, d'un peu plus de 600 km, a surtout été une brillante balade entre amis.

*Les Rayons de la ligue Haute-Normandie sont des Randonnées permanentes à label fédéral au départ de la Préfecture de Haute-Normandie. Ceux de Bronze la relient aux préfetures et sous-préfetures de la région Haute-Normandie, soit cinq boucles. Ceux d'Argent rejoignent les Préfectures de la Grande Normandie, soit quatre liaisons, quand à ceux d'Or, ils atteignent les vingt et une préfetures des Régions métropolitaines et de la Corse. D'une longueur de 75 à 1 550 km, ils sont réalisables sans délais.

Contact : Patrice Legal – 6c, rue du Docteur Voranger – 76420 Bihorel

ORLÉANAIS

Correspondant : Jacques Lacroix
revue-champagne-ardenne@ffct.org



Carton plein pour l'Indre-et-Loire

Afin de compléter ses connaissances sur le patrimoine de son très riche département, Claude Gabelle a pointé dans les 277 communes.

Racontez-nous la naissance de votre projet
Licencié à La-Ville-Aux-Dames, l'idée s'est rapidement imposée à moi de parcourir la totalité des communes. Afin d'en conserver la trace, j'allais frapper à la porte des mairies exclusivement, et y faire valider un carnet de route personnalisé.

Pouvez-vous nous expliquer les grandes lignes de sa réalisation ?

Elle m'a posé quelques problèmes car il fallait harmoniser mes circuits avec des heures d'ouverture parfois très limitées. Il m'est arrivé d'avoir à faire plusieurs tentatives, en prenant des chemins différents. Cette découverte du patrimoine tourangeau, m'a aussi donné l'occasion de parcourir, au plus près, les trois chemins de Saint-Martin : Tours – Candes-Saint-Martin, Tours – Vendôme et Poitiers – Ligugé – Tours.

Comment avez-vous été reçu ?

Très bien. Par les secrétaires, d'abord. Par des maires aussi qui, très gentiment, mettaient en valeur les charmes de leur commune. Je garde un excellent souvenir de tous ces passages, entre autres des explications du maire de Saint-Patrice. Le moine Irlandais Patrick serait à l'origine du nom du village. À Saunay, la secrétaire m'a ouvert l'église et accompagné pour admirer le retable classé et récemment rénové.

Vous avez bien entendu tenu les comptes de ce périple

J'ai parcouru environ 5 000 km du 4 novembre 2009 au 7 juin 2010. Je suis très heureux d'avoir pu le réaliser pour mes 75 ans. J'ai aussi été très sensible aux marques d'amitié du président Yvon Neuhaard, des membres du bureau et de tous les licenciés de mon club à la suite de cette aventure.



Claude, devant la Mairie de Montbazou